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-Se inicia la sesión a las 12:10 horas. 
 
    
 
ARTICULO I.    INFORMES: 
 
1.-  REUNIÓN DE RECTORES: 
 

 Informa el RECTOR que mañana se van a reunir los Rectores para volver a 
ver el asunto de la norma sexagésimo octava del Presupuesto General. Este 
es un asunto que le preocupa mucho, porque es posible que los efectos de su 
aplicación sean más graves para esta Universidad que para las otras.  
 

 
2.-  GIROS DEL GOBIERNO: 



 
Informa el RECTOR que giraron un poco más de dinero: ¢3.966.666.66. En 
consecuencia el saldo de la deuda del Estado para este año queda reducido a 
¢5.071.999.00. 
 
La mensualidad de diciembre siempre la pagan en enero, de modo que el 
saldo real para este año sería alrededor de ¢3 millones. Se está insistiendo 
para que giren esos ¢3 millones. 
 

 
ARTICULO II. MODIFICACIÓN INTERNA N°8-80: 
 

EL RECTOR explica que no se va a analizar la modificación interna 8-80 
porque no fue distribuida sino hasta hoy, de tal manera que se verá en la 
sesión del jueves próximo. 

 
 
ARTICULO III. MODIFICACIÓN REGIMEN VACACIONES DE LA UNED: 
 
EL RECTOR explica que hoy estuvieron reunidos analizando los informes de los 
distintos vicerrectores. La conclusión a que llegaron es la siguiente: La mayoría de 
los funcionarios de la Vicerrectoría Académica se acogerían a vacaciones. El 17 de 
enero  comenzaría a entrar un grupo bastante grande de tutores, para preparar los 
exámenes del 19 de enero. 
 
En términos generales el panorama es muy satisfactorio. Tres Productores 
Académicos trabajarían durante la semana del 12 al 16 y progresivamente irían 
entrando, primero cuatro, luego seis tutores, hasta que en los últimos dos días 
entraría un número bastante alto. 
 
En la Vicerrectoría de Planificación, en la Oficina de Proyectos, habría únicamente 
dos tareas muy importantes: una relacionada con el préstamo del BCIE, pues este 
organismo en cualquier momento va a pedir una información, por lo que venir a 
trabajar tres personas. 
  
La otra es que si el préstamo llegara a concretarse tendrían que comenzar a 
funcionar la oficina ejecutora, para Io cual hay que preparar un documento que se 
presentará oportunamente. 
  
Con don Enrique Góngora, como son dos personas, no hay problema. 
 
En algunas dependencias de la Rectoría y de la Vicerrectoría Ejecutiva sí habría un 
porcentaje considerable de gente laborando. Se está levantando un censo, persona 
por persona, pero se calcula que el 80% de Vicerrectoría Ejecutiva tendría que venir 
a trabajar. De relaciones públicas no vendrá nadie. De la Oficina de Sistemas del 5 
al 19 de enero trabajarían seis personas y cinco toman las vacaciones. De la 
Rectoría, propiamente dicha, vendríamos dos el 12. De la Oficina de Registro tres 



personas viene a trabajar y cuatro toman las vacaciones completas. En Bienestar 
Estudiantil vienen tres personas a trabajar y seis personas toman vacaciones 
completas. 
 
EL ING. SAGOT señala que siempre ha insistido mucho en que se presenten los 
informes por escrito, para poderlos leer, meditar y cuantificar. 
  
Lo más conveniente es que la Rectoría les proponga una fórmula de aquellas 
personas que tienen que venir a trabajar, a las cuales se les adecúa sus vacaciones 
para que las disfruten después del 19 de enero. 
  
EL RECTOR explica que estuvieron viendo este asunto en Junta el viernes pasado y 
hoy lunes en la mañana llegaron los datos, por lo que fue imposible presentarlos por 
escrito. 
  
Lo que se quería en realidad era tener una idea de lo que ocurriría y es la siguiente: 
Trabajarían a partir del 12 de enero todas las dependencias de la Vicerrectoría 
Ejecutiva con menos personal, excepto Publicaciones y Distribución que trabajarían 
con el personal completo. Se calcula que un 80% del personal de la Vicerrectoría 
Ejecutiva trabajaría. 
  
La inmensa mayoría de la Vicerrectoría Académica no trabajaría, excepto algunos 
casos que son tres productores académicos y algunos tutores que irían entrando 
progresivamente para atender las actividades. 
 
En la Vicerrectoría de Planificación no trabajaría nadie, salvo la Oficina de Proyectos 
que vendrían tres personas.  
 
La Oficina de Sistemas va a trabajar con la mitad del personal y la Auditoría con una 
persona menos; al trabajar la Vicerrectoría Ejecutiva considera el Auditor que tiene 
que permanecer aquí. En la rectoría, el Rector y una secretaria. 
  
EL DR. GARCIA explica al DR. VARGAS -que estuvo ausente en la sesión pasada- 
en que consiste la modificación al régimen de vacaciones de los funcionarios y 
empleados de la UNED aprobada en principio en la sesión pasada. 
  
EL ING. SAGOT considera que se debería tomar una decisión muy general de modo 
que la Administración decida cuáles funcionarios deben entrar a trabajar el 12 de 
enero, porque no pueden dejar sus posiciones; inclusive debería existir la alternativa 
de que si se les obliga a venir a trabajar se les pueden pagar las vacaciones. 
 
Respecto a la semana flotante no está de acuerdo en que el funcionario la tome 
cuando quiera porque rompe el proceso de los equipos de trabajo. Debería existir 
otro período a medio año para tomar esa semana flotante. 
  
EL RECTOR manifiesta que la semana flotante no ha causado problemas porque no 
afecta mucho que un funcionario se vaya cinco días. Pero está de acuerdo con don 



Walter en que hay casos en que se podía organizar, tal vez a medio año, de modo 
que se cierre una parte. 
  
EL DR. VARGAS no sabe si debería opinar antes de tener todos los elementos de 
juicio en sus nanos, puesto que no estuvo en la sesión anterior, pero confiesa que 
no le gusta, en globo, este asunto, aunque este ajustado a todas las normas legales. 
Le parece que da muy mala impresión a la Universidad el cerrar un mes entero.  
 
EL RECTOR explica que sólo una parte de la Universidad va a estar cerrada. 
  
EL DR. VARGAS aclara que su posición es que no debería cerrarse hasta el 19 sino 
hasta el 12 de enero y los días que no se toman entre esas fechas quedan a favor 
de los servidores. 
 
EL RECTOR explica que con la decisión de la sesión pasada se salvan dos cosas: 
van a funcionar los puntos álgidos de la Universidad y en gran medida se sale del 
proble… 
 
EL DR. VARGAS hace constar su voto negativo al acuerdo tomado en la sesión 
pasada, que se refiere a la modificación del régimen de vacaciones de funcionarios y 
empleados de la UNED. 
 
Después de una amplia discusión se aprueba lo, siguiente:  
 

SE APRUEBA, la Administración buscará salvar el funcionamiento de los 

puntos esenciales de la UNED haciendo que unos funcionarios vengan a 

trabajar el 12 de enero de 1981. 

Todo aquel que pueda tomar vacaciones sin que se sacrifique la marcha de 

algo fundamental para la UNED, las tomará hasta el 19 de enero de 1981. 

(exclusive). 

Cada Vicerrectoría comunicará a su personal este acuerdo, en el transcurso 

de esta semana. 

 
ARTICULO IV. ASUNTOS VARIOS: 
 
1.-  INFORME DEL ING. MARIO BOZA: 
 
EL RECTOR explica que ha invitado al Ing. Mario Boza para que les explique 
brevemente sobre la factibilidad de que la UNED establezca un acuerdo con la 
Organización de Estudios Tropicales (OTS) para la administración conjunta del 
Jardín Botánico Las Cruces, en San Vito, en vista de que el informe escrito no se 
pudo distribuir con la suficiente antelación, por el brevísimo plazo en que fue 
presentado.  



ING. BOZA: Existe un Jardín Botánico cerca de San Vito de Java. En esta zona, que 
es de altura media, desde hace alrededor de 22 años, un señor compro una finca, 
para dedicarse originalmente a sembrar diversos cultivos, pero con la idea de 
sembrar árboles y crear una colección de plantas. Poco a poco fue dejando las otras 
actividades e introduciendo más y más plantas hasta llegar al estado actual. En este 
momento hay por Io menos seis mil especies que ha introducido de América del Sur, 
América del Norte, África, etc., además de la colección de plantas nacionales de 
diferentes partes. 
  
Desde hace alrededor de cuatro años, la Organización de Estudios Tropicales (OTS) 
realizo un acuerdo con este señor, de modo que traspasó a la OTS la propiedad y 
algunas instalaciones y la OTS se comprometía a seguir ayudando a mantener el 
Jardín, pagando el salario de este señor y ayudando de diversas formas.  
 
El problema es que la OTS ha tenido problemas de fondos por Io que la contribución 
al Jardín ha venido casi bajando a tal punto que sólo paga el salario del Director. 
 
Esto ha repercutido mucho en forma negativa en la marcha del Jardín. Incluso el 
señor Wilson paga de su salario a los peones, por lo que prácticamente el Sr. Wilson 
trabaja ad honorem. 
 
Ante esa situación la OTS viene tratando de que alguna institución nacional asuma, 
primero en forma conjunta y después en forma total, la administración de este 
Jardín. 
 
Ellos han hablado con el Ministerio de Agricultura, el ICE, la UNA, pero ninguna 
institución ha demostrado verdadero interés en formalizar ningún tipo de acuerdo. 
 
Teniendo conocimiento de esta situación, hace alrededor de tres meses hicieron una 
pequeña excursión al Jardín, el Dr. Gámez, el Dr. Zelaya y otros funcionarios del 
Programa y de la Vicerrectoría Académica. Quedaron muy impresionados por este 
lugar. El Dr. Wilson les hizo un recorrido y explicaciones muy interesantes. También 
les mostró de lejos, la parte de la reserva. 
 
Esta propiedad tiene 130 Has total, pero 115 Has. Son de bosque virgen natural, que 
se mantiene como una reserva biológica intocable. 
 
Después de esta visita el Ing. Boza ha tenido una serie de conversaciones con la 
señora Flor Torres, Directora residente de la OTS en Costa Rica, para llegar a 
completar algún tipo de acuerdo y el resultado de estas conversaciones está 
contenido en el documento que se les ha distribuido a los miembros de la Junta. 
  
Se trata de una propuesta, sin ningún compromiso. La idea es que se establezca 
durante dos años un acuerdo para la administración conjunta del Jardín, en el cual la 
OTS continuaría pagando el salario del Director y la UNED se compromete a pagar a 
los guardas, a nombrar un Subdirector para que ayude al Director, ya que el señor 
Wilson está muy enfermo. También se nombraría un secretario bilingüe. 



  
Al cabo de dos años, la UNED asumiría la administración total del Jardín y además 
la propiedad y las instalaciones. 
 
Según averiguaciones con funcionarios de la Tributación Directa la propiedad vale 
¢1.560.000 y los edificios -estación biológica muy grande- valen aproximadamente 
¢2.000.000.00, además del valor incalculable de las colecciones de plantas.  
 
Este asunto, como cualquier otra actividad, tiene aspectos beneficiosos y de 
compromiso económico. Entre los beneficios se puede mencionar la investigación, 
porque la UNED adquiriría de inmediato un área ya desarrollada. 
  
Además, las instalaciones propiamente dichas se podrían usar para muchas 
actividades. La casa principal, que es una estación biológica mas el laboratorio, es 
un edificio muy grande y se puede utilizar de inmediato para realizar muchas 
actividades: cursos, reuniones, grupos que quieran visitar el sitio, podría ser también 
un área recreativa y de hecho podría convertirse en el Jardín Botánico Nacional. No 
existe en el país un Jardín de este tipo, aparte de pequeñas colecciones de plantas 
que tiene el CATIE en Turrialba, el de la UCR que es muy pequeño. Había un 
proyecto de la UCR para hacer uno en San Josecito de Alajuela, pero no se ha 
desarrollado ampliamente. 
 
Por otra parte, está el aspecto de la venta de plantas. Esto se hace muy poco. La 
venta de plantas es una actividad bastante lucrativa si se organiza adecuadamente.  
 
El RECTOR comenta que estuvo conversando con el Prof. Diego Gómez, botánico 
que conoce este asunto, quien le dijo que con la venta de plantas bien organizada se 
puede llegar a pagar los gastos. 
 
ING. BOZA: Continúa su comentario diciendo que considera que buena parte de los 
gastos se podrían compensar con esta venta de plantas. Sobre todo que el Dr. 
Wilson puede reproducir estas plantas. 
 
Explica el ING. BOZA el cuadro referente a los costos y beneficios que a título 
indicativo, se incluyen en el informe, el cual aparece archivado con los documentos 
de esta sesión. 
 
EL DR. GAMEZ considera muy interesante que los miembros de la Junta visiten el 
lugar. 
 
Por otra parte, la adquisición de este Jardín es para la UNED muy valiosa. Inclusive 
es un sitio ideal para hacer educación ambiental, porque está ya el material, que 
puede emplearse en muchas actividades que se pueden organizar, incluyendo Io de 
las plantas ornamentales. 
  
EL DR. VARGAS manifiesta estar absolutamente de acuerdo, sobre todo pensando 
en el prestigio que le daría a la UNED. Sugiere entonces que el señor Rector y sus 



colaboradores se encarguen de buscar el dinero para hacerle frente, pues las 
sumas, por Io menos para 1981 son muy elevadas. 
  
Hay ciertos rubros que no se consideraron en el informe que son importantes como 
por ejemplo el mantenimiento de equipos, edificios, ni se contemplan aumentos de 
salarios para 1982 y para 1983. Son aspectos que se deben tener presentes al 
momento de definir los costos. 
  
EL RECTOR comenta que se ha entusiasmado con esta posibilidad y así como no 
están incluidos algunos gastos, tampoco se han incluido los beneficios que se 
pueden obtener por la venta de plantas. Así como la Editorial está saliendo adelante 
bastante bien y se está recuperando lo que se va invirtiendo, cree que en este caso 
resultaría mucho más fácil, porque nos están donando una inversión inicial 
extraordinaria.  
 
Otro aspecto que Io hace ver este asunto muy positivamente es Io del prestigio. A se 
nos olvida porque estamos adentro, y porque en general el público de Costa Rica es 
benévolo, que la Educación a Distancia necesita puntos de apoyo. Tiene que cultivar 
imagen de seriedad universitaria, de modo que cada vez la gente encuentre más 
razones para darse cuenta de que esta es una universidad como otra, y no una 
universidad de segunda o disminuida. 
  
Considera que nuestro carácter de institución universitaria se debe marcar por cosas 
que tengan mucho sentido y este es uno. 
  
Por un lado es un Centro que tiene prestigio mundial. Además, al entrar gente con 
cierto dinamismo, podría llegar a tener un prestigio extraordinario, mucho mayor del 
que tiene actualmente. Podría recibir ayudas del exterior muy significativas. Todo 
eso Io convence de que el proyecto es muy importante para la UNED y que se 
debería tratar de hacer el esfuerzo. 
  
EL DR. GAMEZ considera conveniente afinar el asunto de los costos para tener una 
idea real de los gastos de administración y también se podrían afinar las 
estimaciones de utilidades. Por otra parte, el señor Wilson no ha podido captar 
donaciones que le hacen sociedades hortícolas o botánicas de Europa y de Estados 
Unidos, las que tuvo en otra época y que no las ha podido mantener precisamente 
porque se ha perdido un poquito de confianza en el futuro del Jardín. 
  
Otro aspecto importante es la divulgación del Jardín. 
  
EL DR. GARCIA señala que cuando estuvo en Delaware, el Sr. Leard le habló de la 
posibilidad de brindarnos ayuda si se tenía algún Jardín Botánico. Tal vez habría 
aquí alguna ayuda grande. 
 
EL ING. BOZA explica que el asunto de las donaciones no Io menciona porque es 
una cosa que no se puede estimar todavía, pero el potencial es muy amplio. Y uno 



de los problemas es que el Sr. Wilson no tiene tiempo para hacer un proyecto e 
informes de gastos. 
  
EL RECTOR señala que si se llegara a plasmar esta idea, sería conveniente dejarle 
muy claro al señor Wilson que la Universidad, por medio de la Oficina de Proyectos, 
puede brindarle mucho apoyo en la formulación de los proyectos. 
  
EL LIC. RODRIGUEZ considera que aparte de todas las ventajas de investigación y 
otras que tendría el proyecto, existe la ventaja de que es muy importante la 
inversión. 
  
EL DR. VARGAS sugiere fijar una fecha para visitar el Jardín todos los miembros de 
la Junta.  
 
Después de esta amplia discusión se aprueba en principio el continuar con las 
negociones. 
 

SE ACUERDA APROBAR en principio la continuación de las 

negociaciones para que la UNED establezca un acuerdo con la 

Organización de Estudios Tropicales (OTS) para obtener la donación del 

Jardín Botánico Las Cruces, en San Vito. 

Además, se solicita al Ing. Mario Boza la preparación de un convenio 

formal para ser analizado por la Junta. 

 
 
 
 

-Se levanta la sesión a las 2 de la tarde. 
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